

Es entfallen somit von obigen 60,548 zu Wagen Escortirten auf 1 Wagen:

per Jahr	7568
„ Tag	21
„ Fahrt	7

### XXVIII. Abschnitt.

#### Der Polizei-Telegraph.

##### I. Tracenlänge.

Zu Ende des Jahres 1880 betrug die Länge der Leitungsdrähte . . . . .	173·0805	Kilometer
Neu gebaut und umgelegt wurden . . . . .	26·068	„
Abmontirt . . . . .	4·0015	„
Somit beträgt die Tracenlänge Ende 1881	175·147	„

##### II. Stationen.

Ende 1880 standen im Betriebe . . . . .	99
Neu errichtet wurden . . . . .	20
Daher mit Ende 1881 . . . . .	119

bestanden.

Im Jahre 1881 wurden anlässlich des Volksfestes im k. k. Prater 4 Stationen provisorisch in Betrieb gesetzt. Die Ueberschwemmungsstation Kuchelau war vom 2.—8. Februar 1881 activirt.

##### III. Verkehr.

Die Zahl der Depeschen betrug 818.387.

Von wichtigeren Betriebsmitteln waren Ende 1881 vorhanden: 144 Morsé, 164 Relais, 172 Taster, 161 Boussolen, 84 Blitzplatten, 153 Wechsel, 6 Riegelumschalter, 53 Wecker, 128 Papierrollen-Aufwickler, 970 Elemente. Ausserdem 1 mobile Station.

##### IV. Telegraphisten:

Speciell für den Telegraphendienst standen Ende 1881 in Verwendung, u. zw.:

als Telegraphisten . . . . .	51	Mann
„ Telegraphen-Lehrer und Revisor . . . . .	1	„
„ Bauleiter . . . . .	1	„
„ Mechaniker . . . . .	1	„
„ Batterie-Aufseher . . . . .	1	„
„ Vorarbeiter . . . . .	2	„
Zusammen . . . . .	57	Mann.

### V. Telegraphenschule.

Zahl der Frequentanten im Jahre 1881 . . . . .	113
Davon wurden geprüft und zum Telegraphendienst geeignet befunden . . . . .	99

Ende 1881 standen der Polizei-Direction 821 des Telegraphirens kundige Wachorgane zur Verfügung.

Für die Schule wurden verschiedene neue Lehrmittel beschafft, um den Anschauungsunterricht zu fördern.

Nach stattgehabter Erprobung wurde mit der successiven Einführung der kleineren, leichteren und billigeren Callaud'schen statt der bisher verwendeten Meidinger'schen Elemente begonnen.

Zur Vermeidung des Zeitaufwandes, womit das Abschreiben der Telegramme verbunden ist, wurde im Jahre 1881 auf einer grösseren Station Pauspapier zum Copiren mit Erfolg in Anwendung gebracht, daher von Beginn 1882 auf allen grösseren Stationen eingeführt.

Zur Verstärkung des Stromes der tragbaren Batterie wurde ein leicht transportables Flaschenelement eingeschaltet.

## XXIX. Abschnitt.

### Die Polizeiblätter.

Die Redaction der Polizeiblätter besorgt die II. Section der k. k. Polizei-Direction.

#### I. Central-Polizeiblatt.

Im Jahre 1881 erschienen 94 Nummern.

Die Auflage betrug 5000 Exemplare.

470.000 Exemplare wurden expedirt.

Im Central-Polizeiblatt fanden 4378 Beschreibungen und Widerrufe Aufnahme.

#### II. Polizei-Anzeiger.

Zahl der erschienenen Nummern 260.

Die Auflage betrug 660 Exemplare und 171.660 Exemplare wurden expedirt.

Aufgenommen wurden 28.121 Beschreibungen und Widerrufe.

#### III. Evidenzblatt.

Es erschienen 1881 67 Nummern.

Die Auflage jeder Nummer betrug 174 Exemplare, von denen im Ganzen 11.658 expedirt wurden.

Redigirt wurden 3811 Artikel.